

التي مشّت داخل العخرة والكنيسة العظمى التي تسمى قامة
 وبيت لحم وجعل يده على قدمي ومسح بها وجهه فعجبت من
 اعتقادهم فيمن دخل تلك المواضع من غير ملتهم ثم اخذ
 بيدي ومشيت معه فسألني عن بيت المقدس ومن فيه من
 النصارى واطال السؤال ودخلت معه الى حرم الكنيسة الذي
 وصفناه آنفاً ولما قارب الباب الاعظم خرجت جماعة من
 القسيسين والرهبان للسلام عليه وهو من كبارهم في الرهبانية
 ولما رآهم ارسل يدي فقلت له اريد الدخول معك الى الكنيسة
 فقال للترجمان قل له لا بدّ لداخلةا من السجود للصليب الاعظم

rusalem et le pied qui a marché dans la Sakhrâh (la roche, c'est-à-dire la mosquée d'Omar), dans la grande église appelée Komâmah (le Saint-Sépulcre) et dans Bethléem. » Cela dit, il mit la main sur mes pieds et la passa ensuite sur son visage. Je fus étonné de la bonne opinion que ces gens-là professent à l'égard des individus d'une autre religion que la leur, qui sont entrés dans ces lieux. L'ancien roi me prit ensuite par la main et je marchai avec lui. Il me questionna au sujet de Jérusalem et des chrétiens qui s'y trouvaient, et il m'adressa de longues interrogations. J'entrai en sa compagnie dans le terrain consacré, dépendant de l'église, et que nous avons décrit tout à l'heure. Lorsqu'il approcha de la principale porte, une troupe de prêtres et de moines sortit pour le saluer; car il était un de leurs chefs dans le monachisme. Dès qu'il les vit, il lâcha ma main, et je lui dis : « Je désire entrer avec toi dans l'église. » Il dit à l'interprète : « Apprends-lui que quiconque y entre, doit absolument se prosterner devant la principale croix; c'est là une chose prescrite par les anciens, et qu'on ne